



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

160/1360 - Función de las oficinas de farmacia comunitaria en el control de la PRESIÓN arterial. Proyecto Farmapres

F.J. Sanz García^a, I. Lucas Tomàs^b, I. Jara Calabuig^c, V. Giner Galván^d, A. Lorente Canoves^e, J.J. Tamarit García^f, F. Valls Roca^g, V. Pallarés Carratalá^h, B. Roig Esperitⁱ e I. Bonig Trigueros^j

^aMédico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud La Fábrica. Alcoy. Alicante. ^bMédico Residente de 2º año Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud La Fábrica. Alcoy. Alicante. ^cMédico Residente de 3º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud La Fábrica. Alcoy. Alicante. ^dMédico Adjunto. Departamento Medicina Interna. Hospital Virgen de los Lirios. Alcoy. Alicante. ^eMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud de Cocentaina. Alicante. ^fServicio de Medicina Interna. Hospital General Universitario. Valencia. ^gMédico de Familia. Centro de Salud Benigànim. Benigànim. Valencia. ^hMédico de Familia. Unión de Mutuas. Castellón. ⁱServicio de Medicina Interna. Unidad de HTA. Hospital de Manises. Valencia. ^jHypertension Unit. General Internal Medicine Department. Hospital de Vinaroz. Vinaroz. Castellón.

Resumen

Objetivos: Conocer la opinión de Atención Primaria sobre el papel de las Oficinas de Farmacia Comunitaria (OFC) en el manejo de la HTA.

Metodología: Encuesta estructurada, 12 preguntas con respuesta semicerrada dirigida a médicos y enfermeros de los 250 Centros de Salud de la Comunidad Valenciana.

Resultados: 952 profesionales, 16 de los 24 Departamentos, emplazados en 140 CS, provincia de Valencia (44,7%), Castellón (29,6%) y Alicante (24,5%). La mayoría facultativos (63,1%), de género femenino (50,8%) y (media \pm DE) 20,9 \pm 10,0 años de experiencia profesional. Más de 20 “Ventajas de las OFC respecto CS”: “Mayor flexibilidad horaria” (21,8%), “Menor efecto de Bata Blanca” (17,2%) y “Mayor cercanía y accesibilidad” (16,1%). Un 3,9% opinó que no presentan ninguna ventaja y un 0,6% afirmó que suponen mayor coste. ¿Cuál cree que es la función de las OFC en el control de la HTA?: “Detección de HTA no conocida y de HTA mal controlada” (35,7%), “Ayuda coordinada con los CS” (30,4%), y “Ninguna” (18,7%). ¿Cree usted que las OFC de su entorno cumplen con su función en el control de la HTA? un 62,9% opinó que sí y los 259 que opinaron que no adujeron 13 razones: “Inadecuada metodología en la medición” (24,1%), “Desconocimiento de la enfermedad” (16,7%) y “Alarman y confunden al paciente” (16,3%).

Conclusiones: OFC ofrecen mayor accesibilidad y flexibilidad horaria además menor bata blanca y coste. Las máximas dudas se refieren a un inadecuado conocimiento de la enfermedad y de la metodología de medición así como de la interpretación de cifras.